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既然没有向交警部门申报，出
现拥堵时为何不立即停止？万志
栋表示，塔吊拆卸由塔吊安装公司
在做，因属高空作业，一旦上人后，
需要一次性拆完，避免未拆卸完带
来的安全隐患。

桥上遇到单向大范围拥堵时，
可否借用对面桥面道路实施双向通
行？王千里表示，陇海路高架桥面
上的隔离桩都是现浇混凝土，无法
移除，但部分地方设有活动隔离桩，
紧急情况时可供掉头，借用另一半
幅桥面通行，但每个活动隔离桩相
隔间距较长，且向北半幅借道时，安
全隐患较大。目前已将塔吊最难的
地方拆掉了，他们优化了拆卸施工
方案，改做地面施工，尽可能不影响
桥面通行。

他表示，昨日做桥下施工准备
工作，今日仍将拆卸塔吊，但对桥面
车辆通行不会产生任何影响。每座
塔吊拆除需要四到五个小时，目前
还有4座塔吊没有拆卸。今后若占
用桥面施工，会提前在广播上通知
的，尽可能将影响降到最低。

上周六陇海高架为啥堵成“停车场”？
未向交警部门申请，擅自占道拆塔吊
施工单位：拆卸装备已移至地面，今日施工不影响高架通行
网友：陇海高架是条民心路，希望相关部门互相协调保畅通

陇海高架作为贯穿城市东西的一条大
动脉，对缓解市区交通压力、保持道路
顺畅起着重要的作用。不少网友都称，
陇海高架修得漂亮，是一条民心路。但
上周六下午，陇海路高架由西向东方向
却出现严重堵车，京广路至紫荆山路段
一度成为停车场，这是怎么回事？
记者采访项目相关负责人得知，原来有
施工方在未事先向交警部门报备的情
况下擅自占用桥面施工，导致了拥堵。
昨日施工设备移至地面，今日不会再影
响高架桥通行。
郑州晚报记者 冉小平/文
汽车912 供图

人为“制”堵不可再度上演
毫无疑问，陇海路高架已成为主城区

东西向的主要通道。以往陇海路高架也
出现过拥堵，多为突发交通事故所致。但
这次的拥堵完全是人为制造的。

拆卸塔吊是计划性的工序，有充足的
时间提前考虑到方方面面的因素，但从前
日堵车的现状来看，施工方并没做到这块。

“施工给你造成不便，敬请市民谅解”
“前方施工，请绕行”……这样宣传语和提
示牌不是万能钥匙。作为施工方，占道施
工前是否做到换位思考？是否将群众的
利益放在第一位？比如尽可能避免敏感
路段，采取更好的工艺和工序，提前告知
市民，让市民“少走弯路”。

通过这次人为制堵事件，也能看出相
关部门存在管理滞后的问题。建设单位
在组织施工时，是否做到施工与保通的最
大平衡？交警部门在出现大范围拥堵时，
是否及时采取了应急措施？

网友们表示，陇海路高架修得很好，
是一条民心路。这样一条好路，相关职能
部门更应各司其责，互相协调，将其打造
成管理的“样板路”。

平日两三分钟的路
走了近40分钟

前日下午4点多，市民于女士开车
从陇海路嵩山路口到陇海路东风南路
附近去。车到一马路后，突然发现前
方车辆走不动，下车一看，前面排起长
龙，一眼望不到头，由东向西方向桥面
车辆较少，通行顺畅。

“这不是堵车的点啊。”于女士
说，这天既不是工作日也不是高峰
期，平常走陇海路高架从京广路到
紫荆山路段，顺畅时就两三分钟时
间，当天下午她走了近 40 分钟。

于女士介绍，后面的车蜂拥而上，
前面的车动弹不得，那段高架桥成了
一个大停车场。本来是单向 3 车道，
车多得在桥上挤成4个车道。

走到陇海路高架与南关街交会处
附近时，只见两名保通员身穿反光背
心在那儿指挥，这才找到了原因，原本

单向 3 车道的道路，因有工人在这儿
施工，占用了一个半的车道，留给市民
的只有1个车道。

多名市民介绍，当天下午，陇海路
高架京广路至紫荆山路段一直处于拥
堵状态，直到晚6点左右，车速也不快。

于女士介绍，当时上高架桥时，
上桥口以及途经的几个下桥匝道处，
均未发现有“前方施工，请绕行”的提
示牌，也未发现报纸或广播上有道路
施工的提前预告信息。

施工占道
为何不提前告知市民？

令于女士纳闷的是，陇海路高
架虽然仍属于保通路，但已属于东
西向通行的主要通道，施工占用道
路时，交警部门不提前发布预告信
息，施工方也未采取任何措施分流
车辆，这是市民们不能接受的。

中水电陇海路快速通道工程
第七项目经理部总工程师万志栋
介绍，当天占道施工做的是塔吊拆
卸工作。

陇海路快速通道工程项目部
相关负责人介绍，随着陇海路工程
进展，高架桥施工时搭建的塔吊要
逐步拆除。目前陇海路一马路至
城东路有 5 座塔吊没有拆卸，当天
拆的是第一座，此路段地面道路较
窄，地面没有施工区域，因此拆卸
工作就移至桥上进行。由于塔吊
在拆卸时，配件及钢板易脱落，会
砸伤过往车辆和行人，所以塔吊拆
卸工作被安排在白天进行，夜间拆
有很大的安全隐患。

“当天施工时确实考虑不周
全。”万志栋表示，本来想着周末车
辆较少，未能想到当天会堵成这样。

施工占道前是否向交警部门
申请过？该项目经理部生产经理
王千里表示，跟交警打过招呼，“口
头跟他们说过”。但对是否拿到交
警部门的书面批准文件，王千里表
示未取得。

王千里表示，当天施工地方在
南关街处，地面作业会将整个南关
街堵死，故移到桥面上作业。当天
正好陇海高架紫荆山路向东下桥匝
道处也遇上拥堵，高架桥上的车下
不去，加之施工时留一个车道通行，
两者叠加，出现前日的拥堵情况。

今日塔吊拆卸
不影响桥面通行【记者手记】

施工人员正在拆吊塔


